



Dolores.

„Muß i denn, muß i denn zum Städtele 'naus...“ blies der Postillon in langgezogenen, sehnsüchtigen Tönen; an den Fenstern des schwerfälligen, gelben Postwagens aber drängten sich lauter seelenvergnügte, freudestrahlende Gesichter, denn es ist durchaus kein herzbrechendes Elend, zum „Städtele 'naus“ zu müssen, wenn man so ungeduldig in die Ferne strebt, wie diese ferientlustige, übermütige Schülerschar.

Unsere reiselustigen Buben, oder vielmehr Onkel Rainers ehrsame Sängerschar von Althausen, hatten aber auch Großes vor am heutigen Tage, denn zum schwäbischen Meere und weiter hinein in die Gebirgstäler der sagenreichen Schweiz sollten die ersten acht Tage der Vakanz sie führen, weil die Zensuren diesmal gar so glänzend gewesen, und wenn sie auch zunächst nur der Bahn zustrebten, so gedachten sie doch zum Abend in den klaren Fluten des Bodensees zu baden, wie die Fischlein im wohligen Grunde. Daß war ein Staunen, Fragen, Lachen und Schwagen, und gut war's, daß Onkel Rainer allezeit jung mit den Jungen und fröhlich mit den Fröhlichen sein konnte, nicht jeder hätte so freundlich gelacht zu dem tollen Lärm überlauter